ASSOCIATION CHEYYAMBAKKAM http://www.cheyy.ch

Récit du voyage à Chey en avril



LE MOT DU COMITE

Chers membres,

Tout se passe pour le mieux dans les différents projets. Frédéric Tribolet a eu le plaisir de les visiter ce printemps avec sa compagne, Gabrielle. Il vous en fera un rapport détaillé et imagé à travers ce bulletin. Nous avons en outre eu la joie de voir certains d'entre vous à la soirée de collecte de fonds organisée autour du spectacle NOUS. Ce fut un franc succès et nous vous remercions du fond du cœur pour votre participation.

La situation est au beau fixe pour les différents projets que l'Association Cheyyambakkam soutient, et Frédéric a une fois de plus constaté à quel point notre aide leur est extrêmement précieuse. Par ailleurs, le travail quotidien effectué par les organisations soutenues est remarquable et nous motive à poursuivre la collaboration. Nous ne pouvons donc que vous encourager à faire bénéficier APARA, Irudaya Niketan et le Life Aid Center de vos dons : même une petite contribution peut aider à faire une différence !

Nous vous remercions chaleureusement pour votre engagement et soutien et nous formons nos meilleurs vœux pour vous souhaiter un excellent été, lumineux, ensoleillé et placé sous le signe du partage et de l'empathie =)

Le Comité

VISITE AUX ONG - Tamil-Nadu, avril 2018

Comment décrire ce périple riche en émotions, en chaleur humaine, en sourires, en joie et rires ?......J'ai eu le privilège de pouvoir accompagner Frédéric Tribolet dans ses visites des projets que soutient l'Association. De Speed Trust à Cheyyambakkam, de l'Old Age Home aux devoirs surveillés dans les Tuition Center, en passant par l'école de Life Aid Center qui permet à des enfants sourds d'avoir une éducation, ou le Jardin de Pierre-Marie, nous avons été reçus comme des rois, parfois avec simplicité, souvent avec grandiosité, toujours avec le cœur débordant de reconnaissance, de générosité, des étincelles dans les yeux et des sourires lumineux.

Mon amour de l'Inde s'était construit au fil de mes quatre voyages précédents dans d'autres régions, déjà dans le regard des gens, leur gentillesse, leur

curiosité.....là, j'ai pu entrer – un petit peu – dans la vie de ces gens, et mesurer l'importance du travail de l'Association, et de toutes les personnes sur place qui œuvrent pour que d'autres puissent avoir une vie meilleure. Partir d'une hutte pour décrocher un travail grâce à un soutien scolaire, trouver un toit pour abriter ses vieux jours, ou pour vivre lorsqu'on est handicapé, apprendre à lire et à écrire, c'est tout cela, et tellement plus.

S'investir dans un tel projet, le soutenir du haut de nos existences d'occidentalisés, m'apparaît comme fondamental. Un ciné de moins par ci, un jeans de moins par là, un soupçon de gratitude pour la vie qu'on a ici, et un peu d'aide pour que d'autres puissent aussi grandir, se construire, sortir de la survie pour commencer à vivre.

Je me réjouis déjà d'y retourner !!!

Gabrielle

APARA (Association for Ponctual Aids in Rural Area)

Lieu: Cheyyambakkam – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu Responsable: Balu Jesudos - jesudoss yc@yahoo.co.in

Balu et son fils, Joel, viennent nous accueillir à la gare de Tiruvellor. Nous avons plus de difficulté qu'eux à les repérer dans la foule ambiante et bigarrée, mais, les chaleureuses retrouvailles faites, nous voici en route pour Cheyyambakkam.

Balu habite maintenant dans sa maison, qui était en construction en 2016, une belle maison « familiale », payée en grande partie par ses frères pour qu'ils aient un pied-à-terre lorsqu'ils reviennent au village.

Balu n'a rien perdu de sa gentillesse et sa bonhomie et il nous accueille avec générosité chez lui durant notre séjour, nous mettant, comble de bonheur, une moto à disposition pour nos déplacements.

A peine arrivés chez Balu qu'une délégation des jeunes de Cheyyambakkam débarquent pour nous saluer et nous offrir des écharpes de bienvenue. Année après année, ils restent reconnaissants du soutien que nous leur avons apporté et nous informent qu'ils aimeraient maintenant prendre le relais pour les enfants de leur village, en les encadrant et en les soutenant dans leur scolarité. Nous en sommes ravis et les encourageons dans cette voie.

Balu a arrêté la fonction de maire des villages environnants et il est soulagé de ne plus avoir cette tâche chronophage.

Il demeure néanmoins un des personnages importants de la région et reste très sollicité au téléphone. Cette fonction de maire lui a permis d'asseoir non seulement sa notoriété dans la région, mais aussi de créer un moyen de subsistance, en prenant le rôle d'intermédiaire dans la vente de terrains. Ceci lui permettant de constituer un revenu pour non seulement vivre, mais aussi pour rester engagé dans le travail social et de développement qui l'occupe maintenant depuis presque 25 ans dans l'Association APARA!

Concernant APARA; Balu nous informe que lui aussi (voir chapitre Speed Trust) subit des tracasseries du gouvernement, qui multiplie les contrôles et l'édiction de règlements pour le fonctionnement des différents projets.

Il s'agit de suivre ces injonctions en mettant les projets et les bâtiments aux normes, ceci dans le but d'obtenir le soutien financier de l'Etat, spécifiquement pour le projet de l'Old Age Home, voir ci-dessous.

Etant donné que nous n'avons plus assez de fonds pour soutenir l'ensemble des projets, Balu contacte des financeurs privés et des offices gouvernementaux pour obtenir des fonds afin de les maintenir en fonction.

TUITION CENTER – Centres de leçons surveillées

D'une façon générale, les frais de scolarité dans les écoles semi publiques que les enfants parrainés fréquentent augmentent, ce qui bien évidemment fait augmenter le budget que nous avons pour les soutenir.

Actuellement, nous soutenons tous les enfants dont les parents ne peuvent pas payer les frais scolaires, dans les villages de Cheyyambakkam, Karanai, Metu-colony, et nous soutenons les autres enfants de ces villages à hauteur de 50%. Cette aide spécifique permet à environ 80% des enfants soutenus d'aller au delà de la scolarité obligatoire.



Dans ces trois villages et celui de Pilliarkupam, nous avons un centre de leçons surveillées (Tution Center) qui accueille en soirée les enfants pour qu'ils reçoivent un encadrement propice à la répétition de leurs leçons. Un professeur est affecté à cette tâche et Balu relève qu'autant les professeurs que les parents coopèrent bien. Les bâtiments sont en bon état et nous profitons de notre visite pour offrir dans chaque centre du matériel de sport, suite à un don spécifique.

Notre première soirée est consacrée au village de Karanai, où nous sommes accueillis en grande pompe. Ils ont tendu une affiche géante avec nos portraits et un *Welcome* géant. Nous faisons le tour du village où nous nous arrêtons dans chaque maison pour une bénédiction et boire un verre de lait, de thé, de limonade, dans l'ordre et le désordre.

S'ensuivra une soirée animée de danses, par les enfants, les jeunes et les femmes, sous une sono d'enfer. C'est leur façon à eux de nous honorer et nous remercier du soutien que nous leur apportons.

Le lendemain, c'est le tour de Cheyyambakkam et de Pilliarkupam, avec à nouveau des airs de fête, des paillettes et de la joie sur les visages.

Vocational Training Center

Les bâtiments du Vocational Training Center sont repeints à neuf, et autant la classe pour la couture que celle pour apprendre à taper à la machine sont occupées par des jeunes en apprentissage.



La crèche était à ce jour vide car il n'y avait pas assez de demandes de garde.

Old Age Home

De 2016, il ne reste que quelques pensionnaires, mais avec de nouvelles arrivées le Home fonctionne actuellement à plein régime. Les journées sont occupées par une cuisinière qui prépare quotidiennement les repas, par un service médical qui leur est apporté ponctuellement, et pour le reste, les pensionnaires s'entraident pour les lessives et les soins corporels.

Les bénéficiaires sont âgés de 50 à 80 ans, certains avec des handicaps comme la cécité ou des difficultés à se mouvoir. Ils proviennent de toute la région et sont amenés au centre soit par leur famille qui ne peut plus prendre soin d'eux, soit par la police qui les repère dans leur déshérence. Pour certains, Balu tente de tisser des liens avec ce qu'il leur reste de famille pour qu'ils puissent retourner chez eux.



Comme d'habitude, la rencontre avec toutes ces personnes est très émotionnelle. C'est un moment de partage où ils peuvent nous dire d'où ils viennent et une partie de leur trajectoire de vie. On pourrait y passer des jours... Le deuxième étage du bâtiment est occupé par des étudiants des écoles voisines provenant de villages éloignés. Ils dorment dans une pièce commune durant la semaine et rentrent chez eux le week-end. Cette prestation est offerte, comme une motivation supplémentaire à poursuivre leur cursus scolaire.

Projet de Fatimapuram

Les habitants s'arment de patience car voici maintenant quatre ans que nous essayons de récolter les fonds nécessaires au démarrage de ce projet, qui reste néanmoins d'actualité.

Dans l'impossibilité actuelle de puiser dans nos fonds pour assumer ce projet, nous avons adressé à différents organismes et fondations une demande de soutien à cet effet. Les résultats sont encore en attente.

SPEED Trust - Slum People Education & Economic Development

Lieu: Gandhi Nagae - Chennai - Tamil Nadu

Responsable: Philippe Mallet - speedtrustindia.secretary@gmail.com

www.speedtrust.in - http://humantripindia.blogspot.in/ http://www.baladarshan.com

Philippe étant retenu pour un cours à donner à l'Université de Pondichery, c'est Vaidevi, une collaboratrice, qui nous accueille en ce samedi matin du week-end de Pâques. Le bâtiment est vide des enfants mais les deux professeurs attitrés à la garderie et une aide de ménage profitent de cette journée de repos pour nettoyer et ranger les lieux. Le local se trouve maintenant au 1^{er} étage, il est coloré et accueillant et, quotidiennement, entre 30 et 40 enfants provenant du bidonville adjacent viennent y passer la journée.

La situation pour Speed Trust est tendue. Le gouvernement Tamil, encouragé par le gouvernement central nationaliste, met les bâtons dans les roues aux ONG étrangères. Par exemple en leur retirant la possibilité de toucher de l'argent provenant de l'étranger, ou en ne donnant plus les visas longue durée aux bénévoles, généralement des infirmières, ayant le projet de s'engager pour des projets en Inde. Malgré ces difficultés la plupart des activités continuent.



Côté santé, des camps médicaux sont organisés régulièrement pour la population locale, offrant des traitements et des médicaments, mais aussi une aide pour des opérations chirurgicales, à hauteur de 2/3 des frais.

L'atelier de couture fonctionne avec 4 ou 5 femmes qui y travaillent quotidiennement pour la fabrication de paniers tressés et de sacs conçus à

partir de banderoles en toiles cirées usagées, des objets destinés à l'exportation via l'association Baladarshan.

Concernant le projet de rickshaw que nous avions soutenu, les femmes les ayant reçus continuent à bénéficier de ces outils de travail pour améliorer leurs conditions de vie. Elles concentrent leurs activités principalement pour le transport de femmes et d'enfants pour les amener à l'école. Le jour de notre visite paraissait dans le journal local un article, photo à l'appui, vantant les mérites de quelques conducteurs de rickshaw pour la qualité de leur conduite, dont une conductrice, bénéficiaire de ce projet!

Concernant notre soutien à Speed Trust, étant donné les difficultés pour leur envoyer de l'argent, nous nous sommes engagés pour l'instant à les soutenir pour le projet des rickshaw. Pour ceci, nous mettons de côté 600 francs par an, ce qui nous permettra de financer un nouveau rickshaw en 2021.

LIFE AID CENTER

Lieu : Manavalnagar – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu Responsables : Nabin <u>nep_nabin@yahoo.co.in</u>

Comme à chaque visite, nous sommes reçus chez Nabin comme si nous étions de sa famille. Une heureuse nouvelle nous attendait car Nabin et sa femme, Aisha, venaient d'adopter une adorable petite fille, bien entendu choyée comme une reine.





Notre première visite a été pour l'école des sourds muets, à Tiruvelor. L'argent manque toujours pour améliorer les locaux, qui sont vétustes et trop exigus,

mais la quarantaine d'enfants qui y vivent en résidence continuent à recevoir de la part de leurs professeurs un encadrement très professionnel.

Les professeurs spécialisés sont investis et le matériel à disposition, dont nous avions payé une partie, est de qualité et reste en bon état.

Nous visitons par la suite l'école pour les enfants handicapés et avec retard mental. Là aussi l'encadrement est de qualité. Nous pouvons discuter avec la physiothérapeute, qui était la même que celle rencontrée en 2016, et qui nous explique les différents traitements et bénéfices qu'elle peut octroyer à l'aide des appareils que nous avions payés en 2015.

Puis nous filons à Parameshwaramangalam, un village situé à une heure de route de Tiruvellor, où se trouve une école pour 140 à 150 filles et garçons dans laquelle nous avons validé un nouveau projet pour la construction de toilettes. Cette école, dirigée par Life Aid Center, propose un enseignement de qualité à un prix abordable pour les populations rurales. L'école est soutenue par le Dr Mohan, beau-père de Nabin, qui vit en Angleterre.

A deux pas de cette école se trouve le centre de leçons surveillées pour les enfants du quartier. Le bâtiment a été rénové, du matériel scolaire a été acheté et une campagne de sensibilisation dans 10 villages avoisinants a été agendée. Le centre a ouvert le 1er décembre 2017 et il a été rapidement fréquenté par une quarantaine d'enfants âgés entre 7 et 14 ans. Les professeurs ont reçu une formation pédagogique afin de pouvoir dispenser une éducation appropriée pour soutenir les enfants dans leur parcours scolaire mais également de manière plus générale dans leur développement personnel et physique. Par exemple, par la distribution quotidienne d'un verre de lait. Le bilan provisoire est très positif, car les enfants ont progressé dans leur capacité à lire et écrire et les parents sont très satisfaits.

A notre arrivée, les deux classes du bâtiment sont pleines d'enfants, surveillés par deux maîtres, les faisant répéter leurs leçons dans une atmosphère studieuse. La fin de la journée arrivant, il est temps pour eux de procéder à la distribution de lait et, pour l'occasion, de biscuits. Distribution à laquelle bien entendu nous participons.

Ce centre est aussi utilisé en journée comme lieu d'accueil pour les personnes âgées et démunies de la région, où ils reçoivent un repas, ou des biscuits le jour de notre passage!

IRUDAYA NIKETAN - Antenne indienne de Points-cœur

Lieu: Nenmeli – Chengalpattu Kancheepuram Dt - Tamil Nadu Responsable: Pierre-Marie Tiberghien - pmtib@yahoo.fr

L'esprit des «Jardins » persiste dans cet endroit magnifique, au cœur d'une campagne encore vierge de l'industrialisation galopante du Tamil Nadu. Les

collines dominent de leurs roches rouges les rizières et les vergers, encore verdoyants en ce début de période chaude...très chaude.

Pierre-Marie est toujours en poste et, comme à l'accoutumée, il nous accueille avec douceur et bienveillance. Quelques bénéficiaires sont les mêmes que lors de notre dernière visite, d'autres sont partis ou sont hospitalisés, de nouvelles personnes en quête d'un toit et de cet entourage à l'atmosphère familiale sont venus pour recevoir du soutien et faire partie de ce groupe de personnes déshéritées et rejetées de leur famille.

Dans l'après-midi, Pierre-Marie nous a invité à le suivre dans un des villages des environs pour une visite de courtoisie, sa spécialité. En effet, le soutien apporté aux villageois environnants est d'offrir de la présence, un espace d'écoute et de bienveillance, des notions qui peuvent parfois manquer dans leurs vies frustes.



A notre retour, nous pouvons découvrir la rénovation des meubles, un projet que nous avions soutenu en 2016, et qui est maintenant terminé. Ils trônent fièrement, soit dans le « dining hall », soit dans les salons d'accueil. Ils sont magnifiques et rappellent l'artisanat et la bien façon en matière d'ébénisterie des années passées, et révolues.

Dans la continuité de notre soutien à cette ONG, nous avons validé une nouvelle demande pour un montant de 1500 Euros, pour l'achat d'un vélomoteur et d'une petite moto, deux véhicules déjà présents dans la communauté, mais arrivant à bout de souffle.

SANTHOSHA NANBAN

Lieu: Villipuram - Pondichery Dt - Tamil Nadu

Responsable: Philippe Libois - santhoshananban@yahoo.com

Le Comité a décidé d'interrompre la collaboration avec Santosha Nanban. Après deux projets menés avec succès - construction d'un poulailler et forage d'un puits - la communication est devenue de moins en moins régulière, jusqu'à cesser. L'échange et le partage d'informations étant essentiels pour notre Comité, nous avons décidé, dans l'attente d'une collaboration fluide, de suspendre notre soutien.

NEELAM .

Lieu: Chennai

Responsable : Muththamizh Kalai Vizhi - neelamamaippu@gmail.com

Nous sommes au regret de vous annoncer que la collaboration avec l'ONG Neelam n'a pas eu lieu. En raison d'un manque de communication de leur part, nous n'avons pas participé à leur projet comme nous vous l'avions annoncé dans notre précédent bulletin.

COMPTES

Grâce à votre générosité, nous avons recueillis l'an passé un montant de CHF 15'900, soit CHF 3'500 de plus qu'en 2016.

UN IMMENSE MERCI A VOUS TOUTES ET TOUS !!!

A ce montant, s'ajoute le résultat de la vente des billets du spectacle « NOUS », organisé en collaboration avec l'Association Happy Kids. Le montant de CHF 2000.- nous a été reversé pour 43 billets vendus. Nos chaleureux remerciements vont également à tous les participants à cet événement.

Pour l'année 2017, nous avons consacré une partie importante de notre soutien à APARA - CHF 17'320.-, afin de demeurer fidèles à notre engagement en faveur de l'action éducative dans la région de Cheyyambakkam. Nous avons également répondu à la demande de Life Aid Center de financer l'ouverture d'un centre d'éducation en soirée - CHF 2'860.-

Pour répondre à ces demandes, nous avons puisé dans nos réserves, d'où la perte de CHF 2'740.- constatée au terme de l'exercice 2017. Nous avons ainsi rappelé à Balu l'importance de trouver d'autres financements pour assurer la pérennité des projets coordonnés par APARA. Notre avoir au 31 décembre 2017 était de CHF 11'600.-

Nous profitons de rappeler que la quasi-totalité des dons recueillis par l'Association Cheyyambakkam sont versés aux associations du Tamil Nadu

avec lesquelles elle collabore. Les frais de maintenance du site internet, d'envoi du « Bulletin Info » et bancaires, s'élèvent à CHF 460.-

Afin de réduire encore ces frais, nous avons décidé de supprimer le bulletin de versement (BVR) rose que nous joignions jusqu'à présent au Bulletin Info que nous vous envoyons deux fois par an. En effet, la grande majorité des membres nous adressent leur don par virement bancaire. Un faux BVR remplacera désormais l'original à titre de pense-bête. Toutefois, les personnes qui ont l'habitude de nous adresser leur don à l'aide d'un BVR continueront à recevoir un « vrai » BVR.

Enfin, nous remercions sincèrement Madame Sylvia Perret, qui a accepté de vérifier les comptes 2017 de l'Association. Ces derniers, signés par ses soins, sont disponibles sur le site internet, sous la rubrique « informations ».

...ET POUR TERMINER

Nous avons en outre le regret de vous annoncer le départ de Camille Vallier. Nous la remercions chaleureusement pour tout le travail effectué, son énergie et sa bonne humeur!

Nous serions très heureux de pouvoir compter sur de nouveaux membres dans notre équipe de Comité, et nous invitons donc celles et ceux d'entre vous qui le souhaiteraient à nous rejoindre, pour nous aider dans le suivi des projets et pour planifier les actions de l'Association, le tout dans une ambiance conviviale.

Pour information, nous nous réunissons une fois par mois à Lausanne avec une pause durant juillet et aout. Pour tous renseignements utilisez notre adresse email.

Sur www.cheyy.ch vous verrez le bulletin en couleurs... et bien d'autres infos

Anna Krenger - Camille Vallier - Chloé Perrenoud Emilie Tribolet - Frédéric Tribolet - Maya Kaeser

A S S O C I A T I O N CHEYYAMBAKKAM

Ch de Praz-Simon 4 CH - 1000 Lausanne 26 comite.cheyy@gmail.com http://www.cheyy.ch/

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6